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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 3 февраля 
по республике ожидается облачная погода , местами небольшие 

осадки в виде дождя, мокрого снега и снега. Утром местами туман, 
гололед. Температура воздуха по республике 0–5 градусов тепла, 

во Владикавказе – 1–3 градуса тепла. 
70.04 76.96-0,08 +0,73

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ В ПОИСКАХ САМОЛЕТА. Поисковики 
приступили к работам по подъему самолета из 
русла Терека, сбитого фашистами в октябре 
1942 года в небе над Моздоком. Руководит 
работами предприниматель из с. Веселого Ста-
нислав Дзебоев, известный своей поисковой 
и благотворительной деятельностью. Экипаж 
военного самолета состоял из трех летчиков: 
пилота, штурмана, стрелка-радиста. Имена 
погибших в боях за Моздок воинов пока не из-
вестны. Поднять самолет планируют до начала 
весеннего паводка – уже в феврале. 
♦ ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИЯТИЙ. Северная 

Осетия в 2023 году получит 100 млн рублей 
из федерального бюджета на возмещение 
промпредприятиям части затрат на покупку 
оборудования. В рамках софинансирования в 
республиканском бюджете на эти цели пред-
усмотрено 50 млн рублей. Субсидии предостав-
ляются из расчета не более 50% фактически 
понесенных затрат, связанных с приобретени-
ем нового оборудования, и в сумме, не превы-
шающей 20 млн рублей на одного заявителя. 
♦ АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ УЧЕНИЯ. 

Комплексные тренировки с военнослужащими 
подразделений противодействия терроризму 
58-й армии прошли в воинских частях и гар-
низонах Северной Осетии. Отработаны были 
действия по недопущению проникновения на 
территорию гарнизонов и военных объектов ус-
ловных диверсионно-разведывательных групп 
с применением спецсредств, военной техники, 
а также с помощью караульных собак. Кроме 
того, личный состав групп антитеррора отра-
ботал эвакуацию условно раненных, ведение 
радиационной и химической разведки района, 
выполнение задач. 
♦ К СВЕТУ ЗНАНИЙ. В селении Раздзог ка-

питально отремонтировали школу. Строители 
полностью заменили кровлю, отопительную 
систему, полы, двери, проводку. Установили 
вытяжки, оборудование в котельной, прове-
ли все виды отделочных работ. Теперь дети 
занимаются в современных комфортных ус-
ловиях. Ремонт проводился по госпрограмме 
«Комплексное развитие сельских территорий». 

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает 
к телеэкрану

Специальный 
проект: «Осетинская 
Нартиада»

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

восход 7:12
заход 17:16

долгота дня 10:04

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

ВОПРОС ДНЯ
Одна из горячих новостей последних дней – перечень почти из 100 лекарств, оказавшихся 
под угрозой дефектуры, то есть недостатка или отсутствия на рынке. Список этот составляет 
специальная межведомственная комиссия при Минздраве России.
Сообщение не осталось незамеченным: народ заволновался, ведь с различными проблемами 
в аптеках в минувшем году сталкивались многие. Масла в огонь подлили некоторые СМИ и 
блогеры, которые многозначительно рекомендовали читателям «делать выводы». Но стоит ли 
воспринимать этот список как сигнал, что какие-то лекарства действительно могут исчезнуть, 
и срочно делать запасы?

Надо ли закупать лекарства впрок?
Хачатур САРКИСЯН, г. Ардон:
– Считаю, что лекарства закупать впрок 

не стоит. Во-первых, они имеют срок год-
ности, во-вторых, ты не знаешь, когда за-
болеешь и что тебе назначат. Другое дело, 
люди с хроническими недугами. Если они 
постоянно принимают те или иные пре-
параты и доверяют фирме-изготовителю, 
то да, тогда надо. Но опять же в разумных 
пределах. Понимаю обеспокоенность лю-
дей: то тут, то там информация, что чего-
то нет вообще, с какими-то лекарствами 
перебои. Кроме того, люди боятся подо-
рожания. Но все равно – закупать впрок 
не выход из положения. Кстати, иногда 
создается искусственный ажиотаж. Все 
лекарства должны быть в аптеках. 

Тамара КАЛОЕВА, врач-гастроэнте-
ролог:

– В связи с сегодняшней обстановкой в 
мире многие боятся нехватки определен-
ных видов лекарственных препаратов. Я, 
как врач, не чувствую никакой нехватки и 
не вижу необходимости закупать лекар-
ства впрок, так как практически во всех 
случаях есть аналоги на отечественном 
рынке.

Алана ДУРОВА, семейный психолог: 
– Очень часто дефицит лекарств созда-

ётся не из реальной их нехватки, а из-за 
особенностей человеческой психологии. 

Люди покупают лекарства впрок в резуль-
тате тревоги, что какой-то из препаратов 
исчезнет из продажи, даже не задумы-
ваясь о сроках их годности. Но к любой 
ситуации надо подходить с точки зрения 
логики и не оправдывать свой страх за-
пасливостью, тревогой о будущем. Ведь 
есть специальные органы, которые сле-
дят и за ростом цен, и за количеством 
товара. Нам же необходимо следить за 
своим внутренним покоем.

Алан БЕКОЕВ, студент 5 курса Пя-
тигорского государственного универ-
ситета:

– Как можно знать, чем ты заболеешь? 
Существует очень много заболеваний, и 
если для каждого покупать заранее ле-
карства, то можно разориться. А потом 
еще переживать, что лекарство, на кото-
рое потрачены немалые деньги, в итоге не 
понадобилось и его некуда «пристроить».

А еще, если думать постоянно о том, что 
можешь чем-то заболеть, то наверняка 
заболеешь. Поэтому лучше не думать о 
дефиците лекарств, а заниматься своими 
делами. А там и российские производите-
ли, глядишь, научатся выпускать нужные 
таблетки.

Валентина ТРЕГУБ, пенсионерка:
– У меня хроническая аллергия. И, 

конечно, опасаюсь, что лекарства, ко-

торые мне помогают облегчить течение 
болезни, окажутся в дефиците. Поэтому 
собираюсь приобрести некоторое их ко-
личество. Но в больших объемах не буду 
запасаться. Ведь у лекарства есть срок 
годности.

Что касается парацетамола, ибупрофе-
на, а также других часто используемых 
и вошедших в «тревожный список», то, 
думаю, не стоит торопиться с их покупкой. 
Они всегда бывают в аптеках, и не думаю, 
что отечественные производители не в 
состоянии их производить.

Тамара ДУЛАЕВА, г. Ардон:
 – Покупать лекарства про запас нужно 

обязательно! Знаю это по своему опыту. Я 
диабетик, отношусь к льготной категории 
граждан регионального значения, полу-
чаю лекарства в аптеке № 8. В течение 
года, как правило, получаю практически 
регулярно, но ближе к концу года мне 
говорят, что лекарств нет. Очень обидно 
бывает иногда слышать, что для льгот-
ников федерального значения они есть 
в наличии, а для регионального – нет. И 
тогда лекарства приходится покупать. 
Учитывая, что срок годности у них до-
вольно большой, беру впрок, чтобы не 
остаться без необходимых мне таблеток, 
когда в аптеке их вновь не будет. Это во-
шло в полезную привычку.

Обратите внимание
По поручению Главы РСО–А Сергея Меняйло 

в республике на базе Ресурсного центра под-
держки добровольчества в ЧС создан колл-
центр для информирования и оказания консуль-
тативной помощи мобилизованным гражданам и 
их родственникам.

Многоканальный телефон колл-центра для 
связи с волонтерами и специалистами:

77-62-67 – с 8.00 до 20.00.

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную служ-
бу по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохож-
дение военной службы в Вооруженных силах 
Российской Федерации. Рассматриваются 
граждане в возрасте от 18 до 60 лет, не име-
ющие противопоказаний по здоровью, не со-
стоящие на учете в психоневрологическом и 
наркологическом диспансерах, не имеющие 
неснятых и непогашенных судимостей. Пред-
усмотрены расширенный социальный пакет и 
денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

ЮБИЛЕЙ Поздравления 
принимает Герой России 

Íàøà ãîðäîñòü
Председатель Правительства 
Северной Осетии Борис 
ДЖАНАЕВ от имени Главы 
РСО–А Сергея МЕНЯЙЛО и от 
себя лично поздравил Героя 
России Валерия КУКОВА с 
70-летним юбилеем. 

В.СЕВЕРНАЯ 

Валерий Куков – Герой Российской Фе-
дерации, гвардии подполковник ВС РФ, 
участник боевых действий в Афганистане и 
локальных конфликтов. 

– Вы – наша большая гордость! Один из 
ярких представителей Северной Осетии, 
который своим служением Отечеству, ве-
ликими подвигами прославляет нашу респу-
блику, нашу великую страну. Крепкого Вам 
здоровья, всего самого доброго и долгих лет 
жизни, – пожелал премьер-министр. 

Борис Джанаев вручил юбиляру именные 
часы Главы РСО–А, а также приветственный 
адрес.

«Уважаемый Валерий Петрович! Поздрав-
ляю Вас с 70-летним юбилеем! Один из до-
стойных сынов Отечества, Герой Российской 
Федерации, Вы являетесь гордостью нашей 
республики, олицетворением лучших про-
фессиональных и личных качеств военного 
– отваги, доблести, верности долгу и Родине.

Отрадно, что и после увольнения в запас, 
Вы продолжаете служить стране, ведь на-
стоящие офицеры всегда на боевом посту. 
Высоко ценю и уважаю Вашу многогранную 
общественную работу, вклад в поддержку во-
еннослужащих, патриотическое воспитание 
молодежи, достижения в сфере бизнеса. 
Спасибо за добрые дела, которые вы верши-
те каждодневно», – в частности, говорится в 
тексте поздравления. 

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ Главное для медика – уметь сочетать блестящие профессиональные 
знания с сочувствием, состраданием и вниманием к больному 

В ЧЕМ СИЛА ВРАЧА? В ЕГО СЕРДЦЕ...
Выдающийся врач 
Средневековья 
Парацельс утверждал, 
что сила врача в его 
сердце. Согласен с 
ним и Гете: «Перед 
великим умом я 
склоняю голову, перед 
великим сердцем – 
колени». Для врача, 
в данном случае – 
хирурга – существует 
одна единственная 
высшая цель: 
интересы больного, 
его благо. Не случайно 
в народе руки 
искусного хирурга 
называют «золотыми», 
«волшебными». Ведь в 
переводе с греческого 
«хирургия» значит 
«рукодействие».

Нателла ГОГАЕВА. 
Фото Татьяны 
ШЕХОДАНОВОЙ

Валерий Зелимханович 
Тотиков – доктор медицинских 
наук, профессор, заведующий 
кафедрой хирургических болез-
ней СОГМА, заслуженный врач 
России, РСО-А и Республики 
Южная Осетия, главный хирург 
СКФО и РСО–А, главный коло-
проктолог Северной Осетии – 
прошел длинный и интересный 
трудовой путь, за его плечами 
более 20000 оперативных вме-
шательств. Имя профессора 
В.З. Тотикова хорошо известно 
в нашей республике, его знают 
и уважают хирургические со-
общества не только России, но и 
за рубежом. Он является членом 
правления Российского обще-
ства хирургов и Всероссийской 
ассоциации колопроктологов, 
членом Европейской ассоциации 
колопроктологов и Европейского 
клуба хирургов-гастроэнтероло-

гов. Являясь главным хирургом 
СКФО, профессор Тотиков ак-
тивно оказывает консультатив-
ную и практическую помощь хи-
рургическим службам регионов 
Северного Кавказа, выезжая при 
необходимости в соседние ре-
спублики для проведения слож-
ных оперативных вмешательств. 

Врач-хирург, для которого ме-
дицина стала не только профес-
сией, но и настоящим призвани-
ем, делом всей жизни, сегодня, 
3 февраля, отмечает 70-летний 
юбилей.

Валерий Зелимханович явля-
ется автором более 55 новых 
способов диагностики и лечения 
различных хирургических забо-

леваний, на которые получены 
патенты РФ, более 600 научных 
работ, опубликованных как в 
России, так и за рубежом, 6 мо-
нографий. Под его руководством 
защищены 16 кандидатских и 
докторских диссертаций. На-
учные разработки и лечебно-
диагностические программы 
В.З. Тотикова помогли вернуть 
здоровье многим людям, были 
использованы на практике при 
оказании медицинской помо-
щи раненым и пострадавшим 
в террористических актах на 
территории нашей республики, 
в том числе в г. Беслане в 2004 
г. и в период военных действий 
в Южной Осетии. 

Широта научного кругозора 
и богатый клинический опыт 
В.З. Тотикова очень значимы 
для хирургической обществен-
ности России. Научные работы, 
проводимые на кафедре хирур-
гических болезней Северо-Осе-
тинской государственной меди-
цинской академии под руковод-
ством профессора, отличают 
актуальность и глубина анализа 
проблем. О результатах научных 
исследований регулярно до-
кладывается на всероссийских 
и международных симпозиумах, 
конгрессах, хирургических съез-
дах. Профессором Валерием 
Зелимхановичем организовано 
и проведено более 20 межре-

гиональных и всероссийских 
конференций, научных школ 
и мастер-классов, собравших 
ведущих ученых нашей страны, 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Грамотный, талантливый уче-
ный, являясь членом диссерта-
ционных советов по хирургии Ро-
стовского ГМУ, Ставропольско-
го ГМУ, Кабардино-Балкарского 
университета, ведет активную 
педагогическую работу. Он та-
лантливый наставник молоде-
жи, с удовольствием передаю-
щий свои знания и опыт будущим 
и молодым специалистам, тем, 
кто действительно хочет стать 
настоящим хирургом. 

(Окончание на 3-й стр.)
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ  
Контроль за ситуацией с сезонными 
заболеваниями в республике не снижается

СТОП ГРИПП
В Северной Осетии несколько 
стабилизировалась обстановка 
с заболеваемостью вирусными 
инфекциями, однако это не 
повод расслабляться.

Зарина КАБИСОВА

В Управлении Роспотребнадзора по 
РСО–А отметили, что за четвертую не-
делю 2023 года, в период с 23.01.2023 
по 29.01.2023 года, в медицинские ор-
ганизации республики с признаками 
респираторных заболеваний обратилось 
3429 человек, что выше эпидпорога для 
данной недели на 43,1%.

За аналогичный период 2022 года – 
6092 человека, показатель заболевае-
мости на 10 тысяч населения составил 
87,9, что выше эпидпорога для данной 
недели на 154,0%.

«По городу Владикавказу, как опорной 
базе, обратилось 1990 человек, пока-
затель – 62,4, что выше эпидпорога на 
21,8%. А по сравнению с предыдущей не-
делей отмечено снижение в возрастных 
группах: совокупного населения на 3,3%, 
от 7–14 лет на 1,0%, от 15 и старше – 
10,7%. Также отмечен рост в возрастных 
группах: 0-2 года на 10,1%, от 3 до 6 лет 
на 0,4%», – отметила заместитель руко-
водителя Управления Роспотребнадзора 
по РСО–А Зарема Каболова.

По данным Министерства здравоохра-
нения РСО-А, лечение в условиях стацио-
нара получают 92 ребенка и 6 взрослых. 
За прошедшую неделю (с 23.01.2023 г. по 

29.01.2023 г.) поступило 1 179 вызовов 
на дом (дети) и 1026 вызовов (взрослые). 

Для того, чтобы защититься от гриппа, 
коронавируса и ОРВИ, необходимо тща-
тельно мыть руки с мылом: вернувшись 
домой, перед едой, после кашля, чиха-
ния, сморкания, можно также исполь-
зовать антисептический гель. Нельзя 
трогать глаза, нос, рот грязными руками. 
Нужно активно заниматься физкульту-
рой, высыпаться. В помещении, где вы 
находитесь должен быть свежий воздух, 
для чего необходимо проветривание – не-
сколько раз в день по 15-20 минут. 

Больному при первых симптомах (вы-
сокая температура, головная боль, уста-
лость, кашель, чихание, заложенность 
носа или насморк, першение и боль в 
горле, покраснение глаз) нужно остать-
ся дома, чтобы не только не заразить 
окружающих, но и вовремя заняться 
лечением, для чего необходимо немед-
ленно обратиться к врачу. Только врач 
может поставить корректный диагноз и 
назначить необходимый курс лечения. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ЖИВОТНОВОДСТВО   На фермах – стойловый период содержания скота 

УСПЕХ ДЕЛА В ЗИМОВКЕ
От того, насколько коллективы ферм подготовились к проведению зимнего периода, во многом зависит успех производственно-экономической 
деятельности отрасли. 

С. НИКОЛАЕВ 

– Хлопот у нас хватает, – говорит зоотех-
ник животноводческой фермы СПК «Ирбис» 
Правобережного района Элина Валиева. – К 
зимовке в кооперативе готовились с весны, 
ремонтируя кормоуборочную технику, под-
бирая для предстоящей работы кадры, 
составляя график заготовки кормов. Уже к 
концу лета запасли 600 тонн сена, 4 тысячи 
тонн силоса и 2 тысячи тонн сенажа. А всего 
заготовили к зиме 25 центнеров кормовых 
единиц в расчете на условную голову скота, 
что вполне достаточно для сытной зимовки.

На местной ферме 300 голов крупного рога-
того скота мясного направления и 80 дойных 
коров. Суточные надои в эти дни достигают 
15 литров молока на корову. Оно в основном 
перерабатывается здесь, в молочном цехе. 
Это намного выгоднее, чем продавать мо-
локо.

Основательно подготовились к зимовке 
скота и в большинстве других хозяйств ре-
спублики. И это позволяет отрасли в эти 

дни работать ритмично, без сбоев. В период 
лихих 90-х годов прошлого столетия пого-
ловье сельскохозяйственных животных в 
сельхозпредприятиях республики резко со-
кратилось, поэтому вопрос заготовки кормов 
для нынешнего поголовья стоит не так остро. 
Сейчас приходится работать, основываясь 
уже на новых принципах. Благодаря нацпро-
ектам, программам развития сельского хозяй-
ства поголовье скота восстанавливается. И 
хотя до прежних объемов, которые  были в 
общественном секторе агропромышленного 
комплекса Северной Осетии в конце 80-х 
годов, еще далеко, разрыв сократился. Наши 
сельхозпредприятия уже обеспечивают 
значительную часть потребности населения 
республики в продуктах животноводства.

В эти дни на фермах проходит стойловый 
период содержания скота. Как отмечают в 
Министерстве сельского хозяйства Северной 
Осетии, переход на такое содержание велся 
планомерно. Пока животные были в поле, по-
мещения были отремонтированы, утеплены, 

приведены в порядок механизмы. Постепенно 
осуществляется переход на новый рацион 
кормления. Главный фактор при этом – сба-
лансированность по питательным элементам. 
Полностью избежать снижения надоев в этот 
период не удалось, но сейчас идет их рост. 
Коровы адаптировались к новым условиям. 
Благодаря этому в целом за прошлый год 
удалось сохранить положительную динамику.

На первое января этого года поголовье 
крупного рогатого скота в республике в хо-
зяйствах всех категорий составило 100 тысяч 
голов, на 1,5 тысячи больше, чем год назад. 
В том числе коров прибавилось на 1 тысячу. 
Отдельно в сельскохозяйственных организа-
циях, куда относятся сельхозкооперативы, 
поголовье крупного рогатого скота несколько 
сократилось – с 11,4 до 11 тысяч голов, но при 
этом коров стало на 2,4 процента больше, а 
всего – 4,7 тысячи.

Снизилось поголовье птицы, как в целом, 
так и в сельхозорганизациях. Что касается 
производства продукции, то за истекший 

год, мяса на убой в живом весе получено в 
хозяйствах всех категорий 54,3 тысячи тонн, 
что на 14,1 тысячи тонн больше, чем в 2021 
году, а отдельно в сельхозкооперативах – 4,9 
тыс. тонн (99 процентов к предыдущему году).

Надои молока также увеличились в хозяй-
ствах всех категорий на 15,4 процента – до 
228,6 тыс. тонн, но в сельхозорганизациях 
сократились на 2,8 процента – до 10,4 тыс. 
тонн. Анализ показывает, что положительная 
динамика больше присуща личным подсоб-
ным хозяйствам населения, крестьянско-
фермерским хозяйствам и индивидуальным 
предпринимателям. А за оставшееся до 
конца стойлового периода время есть воз-
можность прибавить в производстве молока 
и мяса, в первую очередь за счет грамотного 
кормления животных. Принято считать, что 
успех дела в животноводстве определяется 
стойловым периодом. Важно, чтобы он про-
шел успешно, дал хорошие результаты и, как 
следствие, – стабильность и перспективное 
развитие хозяйств.

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО   Вопросы специальной военной операции обсудили в парламенте и правительстве 
республики

ИНСТРУМЕНТ ОБРАТНОЙ СВЯЗИ

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ   Как прошла 
кампания по обеспечению детей-
сирот жильем в 2022 году

Квартирами 
обеспечены
В Северной Осетии в 2022 году для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, благодаря государственной 
поддержке в городе Владикавказе и районах 
республики приобретено 77 благоустроенных 
жилых помещений. Такие данные прозвучали 
на заседании межведомственной комиссии 
при Правительстве РСО–А по обеспечению 
жилищных прав этой категории граждан. 

В.СЕВЕРНАЯ 

Заседание прошло под председательством вице-премьера 
Ларисы Тугановой с участием представителей республиканских 
министерств и ведомств.

О том, как прошла кампания по обеспечению квартирами детей-
сирот в прошлом году, проинформировала заместитель министра 
труда и социального развития РСО–А Анджела Мамаева. По ее 
словам, на покупку жилья из федерального и республиканского 
бюджетов было выделено 168 млн рублей. Республика в полном 
объеме освоила запланированные субсидии.

– В настоящее время управлениями социальной защиты 
населения внутригородских районов Владикавказа и районов 
республики производятся юридические процедуры оформле-
ния жилых помещений, после чего с гражданами указанной ка-
тегории, для которых приобретены квартиры, будут заключены 
договоры найма специализированного жилого помещения для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. По состоянию на 25 января 2023 года с 17 граж-
данами этой категории договоры уже заключены, – сообщила 
Анджела Мамаева.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ    
Необходимо поддерживать 
инициативы, которые поощряют 
солидарность и единство народов 

Помнить 
о человеческом 
братстве 

1 февраля в Посольстве Объединенных 
Арабских Эмиратов в России был организован 
прием по случаю Международного дня 
человеческого братства, который отмечается 
завтра. 

Всеволод РЯЗАНОВ 

В мероприятии принял участие первый зам. председателя 
Комиссии по гармонизации межнациональных и межрелигиозных 
отношений Общественной палаты России Владимир ЛАГКУЕВ.

«СО» связалась с ним по телефону и записала информацию о 
событии:

– Приглашение двум членам нашей комиссии принять участие 
в мероприятии направил Чрезвычайный и Полномочный Посол 
ОАЭ в РФ Мухаммад Ахмед аль-Джабер. Общественную палату 
нашей страны вместе со мной представлял член нашей комиссии, 
муфтий Духовного собрания мусульман России Альбир Крганов.

Начну с того, что Международный день человеческого братства 
был учрежден Генеральной Ассамблеей ООН в 2020 году как спо-
соб поощрения большей культурной и религиозной терпимости. 
Датой празднования было утверждено 4 февраля, поскольку в 
этот день в 2019 году по итогам встречи Папы Римского Франциска 
и Верховного имама Аль-Азхара Ахмада ат-Тайеба была подписана 
Декларация «Человеческое братство во имя мира во всем мире 
и совместной жизни».

Торжественное мероприятие открыло обращение к его участни-
кам Президента ОАЭ Мохаммеда бин Зайд аль-Нахайяна. Затем 
прозвучали выступления участников встречи. 

Посольство ОАЭ подготовило Памятную книгу, в которой каж-
дый из участников встречи смог написать, чем для него является 
человеческое братство. Альбир Крганов и я оставили записи в этой 
книге. Чтобы участники мероприятия и члены Посольства ОАЭ 
лучше представляли себе роль и функции Общественной палаты 
России, мы отметили ее большой вклад в развитие мира и гармо-
нии в нашей многонациональной стране и с соседями по планете. 

В частности, я записал следующее: «Документ о человеческом 
братстве, соавторами которого являются Его Святейшество 
Папа Франциск и Его Высокопреосвященство Верховный имам 
аль-Азхара Ахмад аль-Тайеб, представляет собой образец меж-
конфессиональной гармонии и солидарности. 

Декларация является посланием мира и добрососедства, при-
зывая человечество лучше узнавать друг друга, развивать диалог 
и сотрудничать во имя всеобщего процветания и счастья. 

В условиях резкого обострения обстановки во всем мире по-
добные мероприятия играют важнейшую роль и имеют особое 
значение для улучшения взаимопонимания между народами и 
религиями и снижения международной напряженности». 

РЕКОНСТРУКЦИЯ    Весной начнется капитальный ремонт самого загруженного участка федеральной трассы

ДОРОГА СТАНЕТ БЕЗОПАСНЕЕ
В 2024 году в Северной Осетии до четырех полос расширят 8 км Транскама. Речь идет о маршрутном отрезке Бекан – Ардон федеральной автодороги 
А-164 (с 0-го по 8-й км). Итогом станет увеличение пропускной способности и уровня безопасности движения на загруженном участке дороги. 

Лариса БРАЕВА, 
пресс-секретарь ФКУ Упрдор «Кавказ» 

К капитальному ремонту участка трассы дорож-
ники по заказу ФКУ Упрдор «Кавказ» приступят 
весной текущего года. В ходе работ устроят от-
вечающее современным стандартам дорожное 
покрытие с четырехполосным движением. Для 
этого расширят земляное полотно, заменят и 
усилят дорожную одежду с устройством верхнего 
слоя покрытия из щебеночно-мастичного асфаль-
тобетона. Между тремя слоями асфальтобетона 
уложат геосетку из полимерных материалов 
для создания армирующей прослойки, что пред-
упредит деформации покрытия. По такому же 
принципу отремонтируют съезды и примыкания. 
Отвод воды с проезжей части обеспечат путем 
устройства водоотводных лотков, а также заме-
нят три водопропускные трубы. 

Встречные потоки на всем протяжении 8-кило-
метрового объекта разделят осевым ограждени-
ем, что позволит исключить самый опасный вид 
ДТП – лобовые столкновения. Заменят почти 3 
км металлического барьерного ограждения по 
краям проезжей части и переустроят 400 м линий 
электроосвещения рядом с поселком Бекан. К 
завершению работ нанесут разметку из термо-
пластика и установят новые дорожные знаки с 
высокими показателями светоотражения.

На время производства капремонта движение 
организуют по двум полосам (по одной в каждую 
сторону). Ввод объекта в эксплуатацию наме чен 
в ноябре 2024 года.

Справка «СО»
Автомобильная дорога федерального значения А-164 «Транскам» берет начало в Республике Северная Осетия – Алания от 

с. Карджина и ведет по Алагирскому ущелью вдоль рек Ардон, Нардон и Закка. Пролегая горным серпантином через десяток 
населенных пунктов, пересекает границу России и Южной Осетии в районе села Нижний Зарамаг, затем проходит через 
Рокский тоннель, поселок Дзау, столицу Южной Осетии – город Цхинвал и заканчивается на границе Южной Осетии и Грузии.

Руководитель законодательного органа власти Таймураз 
ТУСКАЕВ провел рабочую встречу с депутатами Госдумы РФ, 
членами парламентской координационной группы по вопросам 
СВО –  Казбеком ТАЙСАЕВЫМ и Яной ЛАНТРАТОВОЙ, а также 
руководителем корпорации развития Запорожской области 
Николаем Сытовым. Встреча проходила при участии вице-спикеров 
 Асланбека ГУТНОВА и Светланы ДОЕВОЙ. 

Ф. ЛОХОВА, 
И. БЯЗРОВА 

Северная Осетия стала четвертым регио-
ном, куда приехала представительная деле-
гация с важной миссией – выявлять проблем-
ные вопросы по обеспечению и снабжению 
российских бойцов, выполняющих задачи в 
зоне специальной военной операции. 

Как подчеркнула Яна Лантратова, парла-
ментская координационная группа и входя-
щие в нее подгруппы – своего рода инстру-
мент обратной связи для главы государства. 
В ее задачи входит мониторинг по обеспече-
нию мобилизованных граждан, осуществле-
нию положенных выплат и, самое главное, 
какие изменения следует принять в сфере 
законодательства, чтобы обеспечить бойцов 
всем необходимым как на передовой, так и 
по их возвращению. 

В этой связи республикой уже предпринят 
ряд законодательных мер, направленных на 
поддержку мобилизованных граждан и чле-
нов их семей. Об этом, в частности, рассказал 
спикер парламента. 

– В первом чтении приняты изменения 
в республиканский закон о социальном 
обслуживании, определив право на предо-
ставление бесплатных соцуслуг семьям 

мобилизованных,а также в закон о бесплат-
ной юридической помощи, куда включена 
 данная категория граждан. Кроме того, идет 
работа во всех наших комитетах по мони-
торингу действующего законодательства, 
с тем, чтобы определить возможности для 
оказания им помощи по всем направлениям, 
– сказал Таймураз Тускаев. 

На встрече подчеркнули важность взаимо-
действия субъектов в этих и других вопросах 
с парламентской координационной группой, 
созданной по распоряжению Президента РФ. 
Отмечена большая работа, проводимая Се-
верной Осетией во главе с Сергеем Меняйло 
по поддержке мобилизованных граждан, и 
определены приоритетные задачи респу-
блики, на которые необходимо обратить 
внимание на федеральном уровне. 

В тот же день с представителями рабочей 
группы по обеспечению взаимодействия 
органов публичной власти и организаций по 
вопросам мобилизационной подготовки и 
мобилизации, социальной и правовой защиты 
граждан РФ встретился Председатель Пра-
вительства РСО–А Борис Джанаев.

Стороны обсудили широкий круг тем, в том 
числе связанных с социальной поддержкой 
мобилизованных граждан и их семей, военно-
патриотическим воспитанием подрастающе-

го поколения, а также законодательством, 
регламентирующим эти сферы.

Борис Джанаев подчеркнул, что работа 
парламентской группы направлена на реше-
ние важных в сегодняшних реалиях вопросов, 
которым руководство Северной Осетии так-
же уделяет пристальное внимание.

– С самого начала специальной военной 
операции в республике реализуется ряд со-
циально значимых мер. Так, были развернуты 
пункты размещения жителей Донецкой и 
Луганской народных республик – мы приняли 
около 800 человек, сейчас у нас проживают 
более 400. Для них мы стараемся создать 
комфортные условия, предлагаем рабочие 
места взрослым и обеспечиваем возмож-
ность обучения для детей. Наши батальоны 
с первых дней выполняют боевые задачи, 
отстаивая интересы России. Вы знаете, что 
глава республики лично бывает на передо-
вой и поддерживает наших бойцов. Что ка-
сается поддержки мобилизованных граждан, 
то в Северной Осетии создан колл-центр по 
информированию и оказанию консультатив-
ной помощи мобилизованным и их родным. 
По поручению руководителя республики 
оказывается материальная помощь. Кроме 
того, не остаются в стороне и жители респу-
блики, которые активно участвуют в сборе и 
отправке гуманитарной помощи в зону прове-
дения СВО. Это волонтеры, представители 
политических партий, бизнес-сообщества 
и просто неравнодушные люди, – отметил 
председатель правительства.

Казбек Тайсаев рассказал о целях и за-
дачах созданной по инициативе президента 
страны рабочей группы. Депутат Госдумы 
обратил внимание, что жители Северной Осе-

тии, находящиеся в зоне проведения СВО, 
достойно выполняют свой гражданский и во-
инский долг по защите безопасности страны.

– Хочу отметить ту важную работу, которую 
проводит сегодня команда главы республи-
ки, профессиональный подход к решению 
задач. Сделано и продолжает делаться мно-
го. А возникающие проблемы будем решать 
совместно, – сказал Казбек Тайсаев.

Яна Лантратова сообщила о существующей 
в некоторых субъектах страны практике 
организации и проведения телемостов для 
мобилизованных граждан и их семей. Кроме 
того, депутат предложила публиковать в 
региональных печатных СМИ информацию о 
мерах поддержки семей мобилизованных и 
передавать газеты на передовую. Также Яна 
Лантратова рассказала об основных целях и 
задачах рабочей группы.

Министр труда и социального развития 
Алина Айдарова детально проинформи-
ровала участников мероприятия о мерах 
социальной поддержки, существующих в 
республике. В их числе – выплаты семьям, 
психологическая и юридическая помощь, 
формирование социальных паспортов.

Председатель Комитета по делам моло-
дежи Руслан Джусоев доложил о много-
плановой деятельности в вопросах военно-
патриотического воспитания – движении 
юнармейцев, работе зональных центров для 
подготовки молодежи к службе в армии, про-
ведении Уроков мужества.

Как отметили участники встреч, опыт 
каждого региона может транслироваться 
на другие субъекты. А поднятые вопросы и 
проблемы будут вынесены на федеральный 
уровень. 
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1 февраля 2023 
года на 88 году ушла 
из жизни бывший за-
меститель министра 
социальной защиты 
Республики Север-
ная Осетия – Алания 
ИКАЕВА Сарра Со-
зыркоевна (Серге-
евна).

Она родилась 31 
декабря 1935 года 
в г. Орджоникидзе 
С О А С С Р .  П о с л е 
окончания финансового техни-
кума в 1964 году продолжила 
учебу в Московском всесоюз-
ном юридическом институте, 
который окончила в 1969 году. 
С 1955 года начала свою трудо-
вую деятельность в министер-
стве социального обеспечения, 
проработав 44 года на различ-
ных должностях: инспектора, 
старшего бухгалтера-ревизора, 
старшего инспектора, замести-
теля начальника центра вы-
платы, начальника пенсионного 
отдела, 30 лет – в должности 
заместителя министра.

На всех этапах работы в ми-
нистерстве Икаева С.С. зареко-
мендовала себя ответственным 
руководителем и блестящим 
организатором. Высокая тре-
бовательность к себе и своим 
подчиненным позволила ей 
внести значительный вклад в 
развитие передовых форм и 
методов работы по назначению 
и выплате пенсий и пособий. 
Систематически занималась 
обучением действующему 
законодательству молодых 
специалистов министерства и 
районных отделов социального 
обеспечения.

Сарру Сергеевну всегда от-

личали исключи-
тельная трудоспо-
собность и ответ-
ственное отношение 
к делу, профессио-
нализм, умение гра-
мотно организовать 
работу и неизменно 
добиваться высоких 
результатов. Икаева 
С.С. с большим вни-
манием относилась 
к нуждам пенсионе-
ров и других соци-

ально незащищенных граждан 
и требовала того же от работни-
ков министерства и подведом-
ственных учреждений.

За годы своей трудовой де-
ятельности Икаева С.С. была 
награждена: медалями «За 
трудовое отличие», «Ветеран 
труда», «50 лет Победы в Вели-
кой Отечественной войне», по-
четным званием «Заслуженный 
работник социальной защиты 
населения Российской Федера-
ции», знаком «Отличник соци-
ального обеспечения РСФСР», 
неоднократно награждалась 
Почетными грамотами Мини-
стерства социального обслужи-
вания РСФСР и ЦК профсоюза 
и другими наградами.

Икаева Сарра Сергеевна 
пользовалась заслуженным 
авторитетом среди работников 
системы и пенсионеров респу-
блики.

У Сары Сергеевны было до-
брое сердце, его теплом она де-
лилась с окружающими – такой 
она останется в памяти тех, кто 
знал ее и работал с ней.

Министерство труда
и социального развития

Республики Северная
Осетия – Алания.

ÈÊÀÅÂÀ Ñ. Ñ.

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. КВ. пл. 42 м2 (ново-
строй – без отделки) на 1 эт. в 
р-не ТЦ «Чиба». Тел. 8-918-822-
54-22.

  2-КОМ. КВ. (комн. смежн., 
балкон, лоджия) на 7 эт. 9-эт. 
кирп. дома на ул. Джанаева. Тел. 
8-928-068-42-32.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 22 СОТ. (плодовый сад, 
газ, вода, эл-во); участок распо-
ложен на набережной реки Урух 
(Ираф) в сел. Чиколе Ираф-
ского района. Цена догов. Тел. 
8-918-822-54-22.

  З/У 12 СОТ. в п. В. Фиагдоне 
– 1,3 млн руб. Также в продаже 
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ  в дру-
гих горных живописных районах 
республики – Цее и Верхнем 
Згиде. Тел. 8-905-488-15-20.

  ГАРАЖ пл. 18 м2 (ремонт 
кровли, стен, фундамента в 
августе 2021 года, имеется 
вентиляция, яма, подвал), 
удобный подъезд, возмож-
ность использования прилег. 
территории, в 3-х минутах 
остановка транспорта на пр. 
Коста, документы готовы на 
ул. Герцена. Тел.: 8-904-630-
18-33, 8-961-825-17-63.

  ÀÂÒÎÌÎÒÎÒÎÂÀÐÛ 

  СРОЧНО! А/М «НИВА», 1997 
г., на ходу, собственник – 160 
тыс. руб. Тел. 8-962-743-55-77.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  НАТУРАЛЬНЫЙ ПЧЕЛИ-
НЫЙ ВОСК, оптом 50 кг, цена 
800 руб./кг. Тел.: 57-63-33, 
8-928-934-70-85.

 ÊÓÏËÞ 
  2- или 3-КОМ. КВ. с хорошим 

ремонтом и со всеми удобства-
ми во Владикавказе – до 3,5 
млн руб. Тел. 8-905-488-15-20.

  СРОЧНО! ДОМ или КВАРТИ-
РУ во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. в п. 
Верхнем Фиагдоне. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

БЛАГОДАРНОСТЬ, ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе. Тел.: 
98-61-28; 97-04-32.

  2-КОМ. КВ. с хорошим ремон-
том и со всеми удобствами до 18 
тыс. руб./мес. Тел. 8-989-035-86-88.

 ÓÑËÓÃÈ 
  ВЫПОЛНЯЮ РЕМОНТНЫЕ 

РАБОТЫ: ПОБЕЛКА, ОТКОСЫ, 
ЛАМИНАТ, ШПАКЛЕВКА и т.д. 
Тел.8-918-820-46-24.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХО-
ЛОДИЛЬНИКОВ всех типов на 
дому у заказч. с гарант. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА: ото-
пление, водопровод, канали-
зация. Тел.: 8-928-483-93-05, 
8-988-836-74-64.

  СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ: 
лексан, ворота, перила, ре-
шетки. Качественно, недорого. 
Тел. 8-918-706-65-15.

  Изготовление ВОРОТ, ПЕ-
РИЛ, ЗАБОРОВ, НАВЕСОВ, 
КАЧЕЛЕЙ, БЕСЕДОК. РЕ-
СТАВРАЦИЯ И ПОКРАСКА 
ВОРОТ. Тел. 8-909-473-81-38, 
Казбек.

 

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. Тел. 8-989-036-04-53.

НАШ СОБЕСЕДНИК  Юрий Башмет:  «Никому из тех, кто бросил в трудную минуту свою страну, еще не 
становилось и не станет лучше»

НАС ВРЕМЯ ПРОВЕРЯЕТ
Юрий БАШМЕТ открыл свой 
традиционный Зимний фестиваль 
искусств в Москве, который в 
середине февраля переместится в 
Сочи. Недавно выдающийся альтист 
и дирижер отметил свое 70-летие.

Наталья СОКОЛОВА, Лейла ГУЧМАЗОВА 

Прошедший год в культурных сферах стал 
для многих испытанием на прочность. Много 
интересного поклонники и почитатели узнали 
и услышали о тех, кого считали «культовыми» 
и «кумирами». Так иногда случается: нас вре-
мя проверяет – кто чего на самом деле стоит. 
Юрий Башмет – как прежде, так и сейчас уве-
рен: никому из тех, кто бросил в трудную мину-
ту свою страну, еще не становилось и не станет 
лучше. «Если тебя дома любили и уважали, то 
уезжать, когда встал выбор между личным 
интересом и болью народа, – это эгоизм».

Зато к Башмету по-прежнему на фестивали 
приезжают мировые звезды. Кто? Что под-
сказал ему однажды сам Сергей Рахманинов? 
Об этом тоже разговор на «Деловом завтраке» 
в РГ.

– Юрий Абрамович, вы говорите – пере-
волновались, сразу стали звонить, узнав, 
что заболел Никита Михалков. Успокои-
лись, только когда поговорили и узнали, 
как у него дела. Сегодня кажется, что это 
редкий, удивительный талант – умение 
дружить. Талант обременительный, но – 
нужный. Дружба, по-вашему, – счастье или 
крест?

– Конечно, это счастье. У меня так полу-
чается, что если я дружу с Александром 
Чайковским, то это на всю жизнь. Так было и 
с Альфредом Шнитке. Также и с Никитой Ми-
халковым. Еще могу назвать несколько имен. 
Мало кто из моих друзей совершал какой-то 
нелицеприятный поступок и переставал быть 
моим другом. И это, я считаю, тоже счастье.

– У вас по всему миру множество друзей, 
приятелей-коллег. И что теперь, когда 
руководители известных зарубежных 
фестивалей стали делать политические за-
явления, отказываться от участия русских? 
Казалось, трудно найти большего русофи-
ла и поклонника Гергиева и Башмета, чем 
руководитель музыкального фестиваля в 
Вербье Мартин Энгстрем. У вас остался с 

ним хотя бы неофициальный уровень от-
ношений?

– Когда все началось, шел мой фестиваль 
в Сочи. Единственным человеком, звонок 
которого мне понравился, был немец Раймунд 
Тренклер из Кронбергской академии, где я 
в листе основателей (в этой академии для 
талантливой молодежи преподают ведущие 
музыканты современности – «РГ»). Он у меня 
сразу попросил прощения и... разрешения вы-
черкнуть меня из списка основателей. Он ска-
зал так: «Я не хочу, чтобы тебя, как говорится, 
спалили. Потому что Гергиева уже палят»... 
Мы об этом тогда еще не знали. Я ему ответил: 
«Бесконечно ценю такой разговор. Жизнь, на-
деюсь, на этом не прекращается. Так что ты ни 
в чем не виноват».

Я же понимал, о чем идет речь. Главный 
спонсор академии за некоторое время до фев-
ральских событий выразил свое отношение к 
России. А поскольку он спонсор, – там прямая 
связь, как дважды два четыре.

Художественный руководитель фестиваля 
в Вербье Мартин Энгстрем – вообще лауреат 
моей премии им. Шостаковича. У него был день 
рождения, я его поздравил, он поблагодарил. 
Потом он поздравил меня, но это уже носило 
формальный характер. Вообще я доволен, что 
отдыхаю от фестиваля в Вербье. Он мало что 
принес моей карьере. Этот фестиваль хорош 
для открытия новых имен.

– Вопреки всем нынешним тенденциям 
вам удалось пригласить таких дирижеров, 

как Теодор Курентзис и Юстус Франтц, на 
Зимний фестиваль в Сочи. В Концертном 
зале Чайковского в рамках московского 
фестиваля выступят итальянцы Tenores di 
Bitti. Тут дело в ваших добрых отношениях, 
в их смелости?

– Юстуса я знаю много лет. Лет пять назад он 
показывал мне свой манифест, где он ругает 
Запад и очень хвалит Россию. Юстус – наш. У 
него жена русская, между прочим, хорошая 
скрипачка. Курентзис – талантливый, очень 
известный человек. Он категорически не 
поддерживает русофобию и об этом не раз 
громко заявлял.

Музыкантам из Tenores di Bitti перед по-
ездкой мы задали очень точные вопросы. 
«Как только станет понятно, что вы поедете 
в Россию, на вас будет оказано определенное 
давление – вас это не испугает?». Они ответи-
ли: «Искусство должно людей объединять, а 
не разъединять». Они уверены: в родной Сар-
динии они – национальное достояние, поэтому 
их все защитят. И согласились участвовать в 
фестивале, несмотря на то, что в Москву им 
лететь с несколькими пересадками. 

– Кстати, а не планируете пригласить и 
поработать с донбасскими коллективами? 

– Многие музыканты из ДНР и ЛНР приедут 
на фестиваль в Сочи, где мы проведем не-
сколько «академий» по разным направлениям. 
Педагоги из Донецкой консерватории вместе 
со студентами, заведующими кафедрой на-
родного пения, дирижеры-хоровики проведут 
в Сочи мастер-классы. 

– Что еще привлекает внимание в афише 
московского фестиваля – премьера спек-
такля «Живые и мертвые» по Константину 
Симонову. Книга не то чтобы забытая – но 
совершенно несправедливо отодвинутая 
из первого ряда литературы. Сегодня и 
вовсе созвучная времени. Чем интересен 
ваш спектакль? 

– У нас рождались разные проекты. И это 
самый неожиданный. Трилогия Константина 
Симонова – «Живые и мертвые», «Солдатами 
не рождаются» и «Последнее лето» – очень 
честно рассказывает о той войне. В проекте 
прозвучит совершенно новая музыка Валерия 
Воронова в исполнении «Солистов Москвы». 
Но мы создаем спектакль не по всей трилогии, 
а только по второй книге «Солдатами не рож-
даются». Сначала сыграем 2 февраля в честь 
80-летия победы в Сталинградской битве на 

площади перед железнодорожным вокзалом 
Волгограда. Это будет предпремьерный показ. 
А целиком спектакль сыграем в Театре им. 
Гоголя 5 февраля. 

– Нынешний год – Год Сергея Рахмани-
нова. 1 апреля исполнится 150 лет со дня 
его рождения. Как будете отмечать юбилей 
композитора? 

– В рамках московского фестиваля 7 фев-
раля в ГЭС-2 пройдет необычный концерт, где 
будет соединена музыка Сергея Васильевича 
с большим визуальным рядом. Причем это не 
мы придумали. Нам подсказал сам Рахманинов 
своей редко исполняющейся поэмой «Остров 
мертвых». 

– Современные композиторы учитывают, 
что слушатели изменились, у них теперь 
клиповое мышление, иное восприятие. 
Или как писали симфонии по канону, так 
и пишут?

– Я думаю, что композиторы больше оза-
бочены поисками оркестров, которые будут 
исполнять их музыку. Знаете, что означала 
знаменитая фраза Дмитрия Дмитриевича 
Шостаковича: «Ура! Заболел». Его заболе-
вание – творческий процесс, поиск мелодии. 
Наверное, сегодня тем, кто пишет музыку на 
электроинструментах, важны эффекты, синте-
заторы. А академический композитор болеет 
тем же: постоянно думает о мелодии. 

– Прошлым летом, когда вам вручали 
Звезду Героя Труда в Кремле, вы сказали: 
теперь осталось самого себя убедить, что 
«я – Герой». Прошло полгода, в нынешнем 
январе, двадцать четвертого, у вас юбилей, 
может, хотя бы к этой дате успели «убе-
дить» себя?

– Думаю, если такое осознание придет, то 
уже после меня. Это не я буду определять. 
Все в жизни меняется, все в развитии, все 
повторяется. 

Раньше у меня спрашивали: какая у вас меч-
та? Я отвечал: «Я хотел бы, чтобы Бах, Брамс, 
Чайковский и Рахманинов сочинили для меня 
концерт». Лет десять мне казалось: лучше 
не ответишь. А однажды я вдруг понял: чем 
альтовые сочинения Шнитке, Губайдулиной, 
Саши Чайковского – не новый Брамс? 

Вот и сейчас думаю: главное, чтобы оста-
валось желание ожидать чего-то от жизни. И 
оно у меня есть. 

(С полным текстом интервью можно 
ознакомиться на сайте https://rg.ru/) 

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Сегодня искренние поздравления с днем рождения адресу-
ются дорогому учителю СОШ № 38

 Ранете Петровне МАМИТОВОЙ!
Спасибо, любимый учитель,
За радость чудесных открытий,
За школьные наши года,
Где рядом вы были всегда,
За то, что вы нас опекали,
Покоя порою не знали,
Мы вас уважаем и любим,
Мы вас никогда не забудем!

От вашего ученика
Артура АЛБОРОВА из зоны СВО.

ИТ: Пришло окончательное осознание того, что цифровизация необходима, более того 
– неизбежна, иначе мы останемся на задворках мировой цивилизации

МЫ ПОЙДЕМ СВОИМ ПУТЕМ
Допускаю претензии 
к излишней патетике 
заголовка, но все же, на 
мой взгляд, он достаточно 
точно отражает вектор 
развития ИТ-отрасли 
России здесь и сейчас. 
Когда читаешь статьи 
вчерашнего дня о трендах 
отрасли, не отпускает 
мысль: сегодня уже не 
так, сложнее  в разы. Хотя 
санкции были и тогда. Что 
изменилось кардинально? 
Но до всего надо доходить 
своим умом, перестраивать 
многие процессы и 
подходы к ним. 

Тамара БУНТУРИ

Об этом говорил и старший вице-
президент по информационным 
технологиям ПАО «Ростелеком» 
Кирилл Меньшов в ходе своей 
ежегодной встречи с журнали-
стами. Говорил предметно, не 
заглядывая в заоблачные дали: 
время такое, оно требует четких 
и выверенных решений, которые 
будет применять бизнес разного 
уровня. Констатировал факт, что 
«развитие российской ИТ-отрасли 
немного замедлилось, поиск но-
вых ниш сократился равно, как и 
доступ к мировым технологиям». 
Но, несмотря на сложности, мир 
продолжает развиваться, тренды 
не заканчиваются, технологии 
появляются. Мейнстрим в целом 
сохранился, но с таким уклоном, 
что сейчас выгоднее развивать то, 
что есть, чем, условно говоря, изо-
бретать велосипед. «И в прошлом 
году, и в этом Россия решает важ-
ную задачу – импортонезависи-
мость. Это займет силы, время, 
ресурсы. Плюс к этому надо все 
же держать в голове глобальные 
тренды, фильтруя и вычленяя 
самые актуальные. Новая конфи-
гурация пока не совсем  понятна, 
но все же можно отметить четыре 
ключевых вызова, которые и сме-
стят баланс в сторону трансфор-
мации ИТ-функции в компаниях», 
– говорит Меньшов. 

Какие? Импортозамещение и 
устойчивость к санкциям. Переход 
на отечественные ИТ-решения 
должен лежать в сфере приори-
тетных государственных инте-
ресов. Как отметил К. Меньшов, 
страну врасплох не застали, ком-
пании готовились к технологиче-
ским санкциям. Результат: нет гло-
бального обрушения, практически 
все продолжает устойчиво функ-
ционировать.  Второй вызов – ин-
формационная безопасность. Ата-
ка на российские ресурсы только 

усилилась, да и наши мошенники 
не дремлют: ушли в сеть и дони-
мают наших граждан различны-
ми методами, иногда откровенно 
гнусными и аморальными, с одной 
целью – выманить накопленные 
средства. СМИ много и настойчиво 
предупреждают об опасности, но 
то тут, то там слышишь, что опять 
кого-то виртуально обчистили. В 
общем, не верьте мошенникам и 
не поддавайтесь на провокации. 

Третий вызов серьезный и пред-
сказуемый – финансы. Все до-
рожает на фоне ограниченного 
бюджета. ИТ-расходы растут, а 
инвестиции сокращаются. Повы-
шенный спрос на отечественные 
решения – а куда деваться, – со-
ответственно повышает востребо-
ванность и стоимость услуг. 

И четвертый вызов – люди, а 
точнее, персонал. Борьба за ква-
лифицированный ИТ-талант будет 
только нарастать. Отток специ-
алистов за рубеж на неопреде-
ленный срок, сложность и сроки 
найма и обучения ИТ-персонала, 
зарплаты, которые надо обеспе-
чить – все это создает проблемы 
в поиске нужных кадров. Но кадры 
решают все, и крупные цифровые 
игроки намерены  за них бороться. 

Немного забежим вперед, и от-
метим, что среди вопросов, за-
данных спикеру, был и такой: а 
не лучше ли отрезать провод с 
Интернетом? Да, упадет на про-
центы производительность труда, 
но не надо тратить большие сум-
мы на цифровизацию, отражать 
кибератаки и искать специали-
стов. Вернемся в XX век, жили же 
люди, и ничего. Ответ Меньшова 
однозначный: пока об отказе от 
цифровизации речь не идет. Но 
годы сложные, технологический 
мир уходит от глобализации. У 

нашей страны есть высокие шансы 
разрабатывать и выпускать свои 
продукты. У России всегда были 
Кулибины, но нужен очень силь-
ный фокус на принятие решений, 
что не в российском менталитете, 
иначе может получиться кое-как, 
страна останется в догоняющих.  

Вопрос возможной примитиви-
зации отрасли прокомментировал 
и наш эксперт, руководитель фи-
лиала общественной организации 
«Деловая Россия» Роман Абиев: 
«Если так считают не дилетанты, 
а специалисты, то их надо отстра-
нять от принятия решений. Это 
антигосударственная и вредная 
позиция.  Сегодня наш шанс – по-
строить новую систему, шагнуть 
вперед. То, что айтишники уехали, 
ничего, обучим новых. Это можно 
восстановить. В том, что отвали-
лись некоторые сервисы, тоже 
ничего страшного. У нас достаточ-
но светлых голов, чтобы сделать 
свои сервисы. Мы еще весь мир 
удивим». 

Вернемся в тему, вернее, к 
технологическим и цифровым 
трендам текущего года, а они из-
вестны: умные устройства, их все 
больше и больше, в том числе, 
они приросли дронами и автопи-
лотами, искусственный интел-
лект, который пока себя ярко не 
проявил. Эксперты утверждают, 
что человек не хочет общаться с 
машиной, но…Машине удается 
руководить и управлять людьми, и 
«Яндекс-лавка», «Яндекс-такси» 
этому – наглядное подтвержде-
ние.  Третье – эра данных, и здесь 
можно отметить, что данные все 
больше «уезжают» в облака, об-
лачные хранилища. 

Если остановиться конкретно 
на телеком-трендах, то это тра-

диционное развитие связи и оп-
тимизация издержек, клиентские 
технологии и лояльность клиентов 
под девизом: «Гораздо выгоднее 
удерживать старых клиентов, чем 
привлекать новых». 

Еще один интересный, и глав-
ное, актуальный раздел: тренды 
государственного управления, 
которые могут повлиять на тех-
нологии в компаниях.  Готовы ли 
наши бизнесы, государственные 
структуры и ведомства перейти 
на «цифру», к примеру, на элек-
тронные права на машину или на 
цифровой паспорт? Видимо, не 
совсем и не везде. Пока такого 
вида форматы все же больше за-
втрашний день. «Цифровизация 
должна быть всеобъемлющей, 
– считает эксперт Роман Абиев. 
–  Накладывать  цифровизацию 
нужно на подготовленную почву. 
А для этого необходимо привести 
отрасль в порядок. В общем, по-
дойти к решению проблемы в ком-
плексе».  Хотя мировые технологи-
ческие тренды этого года помимо 
оптимизации и масштабируемости 
предлагают в разделе «новатор» 
и создание метавселенной. Для 
обывателя пока это необычное 
словосочетание, что-то из кос-
моса и научной фантастики. Но 
когда-то мы себе и представить не 
могли, что сотовый телефон, ста-
ционарные и то были роскошью, а 
тем более современные средства 
связи типа смартфона станут на-
столько многофункциональными, 
что заменят  собой сразу несколь-
ко технических устройств. И это 
уже далеко не роскошь, а необ-
ходимость. 

Но своих смартфонов в России 
пока не делают. Приходится за-
купать за рубежом, а для этого 
в нынешних реалиях нужно либо 
перестраивать логические цепоч-
ки, пользоваться параллельным 
импортом, либо закупать другие 
марки в других странах. Тем не 
менее не в нашем характере ме-
лочиться. Буквально на днях при-
шла информация, что в Северной 
Осетии разрабатывают проект 
строительства ИТ-деревни. Ее 
примерный макет главе республи-
ки представил директор по раз-
витию ООО «Цифровая Алания» 
Александр Нартиков. Инициати-
ва направлена на развитие сферы 
информационных технологий в ре-
гионе и поддержку специалистов 
отрасли. Сейчас она на стадии 
разработки пакета документов. 
Как только все будет готово, про-
ект вынесут на обсуждение на 
республиканском инвестиционном 
совете.  Хороший задел: в респу-
блике немало ИТ-специалистов, 
причем достойного уровня. Пусть 
 поживут, поработают в «дерев-
не». На свежем воздухе лучше 
думается. 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Многочисленные ученики профессора 
сегодня успешно работают в ведущих за-
рубежных клиниках (Германии, Италии, 
Швейцарии), клиниках Российской Феде-
рации и РСО–А. Один из них – сын Вале-
рия Зелимхановича Заурбек, известный 
специалист-хирург, доктор медицинских 
наук, который тоже отмечает свой день 
рождения 3 февраля. Вот такой замеча-
тельный подарок приготовила старшему 
Тотикову судьба!

Среди многочисленных ведомственных 
наград особое место занимает  медаль «Во 
cлаву Осетии» и искренняя признатель-
ность тысяч благодарных больных, кото-
рым подарили здоровье, шанс на будущее. 

Профессор В.З. Тотиков – добрый и 
отзывчивый человек, прекрасный руково-
дитель, как говорят о нем коллеги, символ 
порядочности и надежности. 

Батырбек ХАМАТОВ, заслуженный 
врач России: «Валерий Тотиков – профес-
сионал высочайшего класса, настоящий 
доктор, которому не чужды милосердие, 
доброта, сострадание больным. Резуль-
таты его научных трудов востребованы не 
только у специалистов нашей республики, 
но и среди коллег по стране.

Дорогой друг! Ты нужен больным. Ты 
уважаем народом. Ты счастливый отец. 
Ты прожил 70 счастливых лет, и, уверен, 
прожить оставшиеся 30 тебе не составит 
труда...»

Олег РЕМИЗОВ, ректор СОГМА: «Про-
фессор Валерий Зелимханович Тотиков из 
той плеяды хирургов-профессоров, кото-
рые в любое время суток готовы прийти 
на помощь больным и могут в силу своих 
уникальных навыков оказать  помощь 
практически в любой области хирургии и 
в самых сложных случаях. Он не только 
великолепный клиницист, но и блестя-
щий педагог. Валерий Зелимханович 
сформировал плеяду учеников, которые 
работают практически во всех уголках 
нашей необъятной страны. Хирургическая 
школа профессора Тотикова это как знак 
качества! Много лет он заведует кафе-
дрой, много лет проработал проректором 
по лечебной работе СОГМА, взяв на себя 
нагрузку организации лечебного процесса 
и совмещения теоретической подготовки 
обучающихся с практикой. Нельзя забыть 
его заслуги  и в оказании своевременной 
помощи пострадавшим в терактах, воен-
ных конфликтах. Его знания и опыт были 
крайне необходимы и востребованы в 
лечении пациентов с комбинированными 
поражениями. Валерий Зелимханович 
и сегодня продолжает вести активную 
научную работу – от формирования те-
матик студенческого научного кружка по 
хирургии, научного общества СОГМА до 
руководства диссертациями на соискание 
ученых степеней кандидатов и докторов 
медицинских наук, осуществления ре-
цензирования научных трудов, участия 
в работе двух диссертационных советов. 
В.З. Тотиков также многие годы является 
главным хирургом СКФО, что подчерки-
вает его заслуги перед хирургическим 
сообществом нескольких субъектов РФ 
в организации квалифицированной, вы-
сокотехнологичной медицинской помощи 
жителям Северо-Кавказского региона».

В ЧЕМ СИЛА ВРАЧА?

В ЕГО СЕРДЦЕ...

От всей души хочу выразить огромную 
благодарность Полине ТОТРОВОЙ, работ-
нице аптеки на ул. Владикавказской, ока-
завшей мне первую медицинскую помощь, 
спасшей тогда мне жизнь. Отзывчивый, 
добрый и неравнодушный человек, она не 
растерялась в сложной ситуации и помогла 
незнакомому человеку. Желаю ей и ее семье 
крепкого здоровья, много радостных со-
бытий и таких же добрых, светлых людей 
в ее окружении.

С благодарностью 
Радмила СЛАНОВА-КАНУКОВА.



Семья Михаила Ха-
ритоновича Цибирова 
выражает искреннюю 
благодарность всем, 
кто разделил с ней го-
речь невосполнимой 
утраты  ЦИБИРОВОЙ 
Зарины Михайловны,
и сообщает, что 
40-дневные поминки 
со дня ее кончины состоятся 4 фев-
раля по адресу: с. Октябрьское, ул. 
Иристонская, 12. 
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ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773

(ул. Кутузова, 80) 
объявляет набор на военную служ-
бу по контракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная плата – от 40 т. р., хо-

рошая транспортная развязка, жи-
лищное обеспечение, полный соци-
альный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное  довольствие  – 
от 35000 до 55000 рублей (в зави-
симости от должности, классной 
квалификации, выслуги лет). 
ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:

пол мужской в возрасте от 20 
до 45 лет;

отсутствие судимости у канди-
дата и его близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана боевых 

действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья – 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, 

оплачиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного 

обеспечения военнослужащих, приобретение жилья за счет 
государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

Собрание представителей и админи-
страция муниципального образования 
«Кировский район» выражают глубо-
кое соболезнование  родным и близ-
ким по поводу кончины ветерана труда

МАЛИКИЕВОЙ 
Фатимы Дзамболатовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ИКАЕВОЙ
Сарры Созыркоевны.

Гражданская панихида состоится 3 
февраля по адресу: ул. Ростовская, 1. 
Коллектив средней общеобразо-

вательной многопрофильной школы
№ 44 им. В. Кудзоева выражает глу-
бокое соболезнование учительнице  
изобразительного искусства С. А. Ал-
беговой по поводу кончины отца 

КАРГИНОВА
Александра Григорьевича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ДУДАРОВА
Асланбека Гамидовича.

Гражданская панихида состоится 4 
февраля по адресу: ул. Гастелло, 188. 
Администрация, профсоюзный ко-

митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская клиническая больница» МЗ 
РСО–А выражают глубокое соболез-
нование врачу-неврологу отделения 
неврологии А. Х. Цаллаговой по пово-
ду кончины отца

ЦАЛЛАГОВА
Хасана Исламовича.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 16 ÿíâàðÿ ïî 28 ôåâðàëÿ 2023 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
А д р е с :  у л .  Б .  Л а к у т и ,  6 5 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

ВСТРЕЧА  Ставропольчане знакомятся с осетинскими 
писателями

ЛИТЕРАТУРНЫЕ ВЕРШИНЫ

В рамках проекта «Литературные вершины 
Кавказа» в Подгорненской библиотеке № 13

 состоялась встреча молодежи станицы 
с писателями Ставропольского края и 
Северной Осетии  Владимиром БУТЕНКО, 
Олегом ВОРОПАЕВЫМ и главным редактором 
литературно-художественного журнала 
«Ираф» Эльбрусом СКОДТАЕВЫМ и его 
заместителем Виталием КОЛИЕВЫМ.

З. СЛАВИНА

Мероприятие проходило в 
рамках краевого проекта «Ли-
тературные вершины Кавка-
за». Основные задачи проекта 
– познакомить юных читателей 
региона с культурой, традици-
ями и историей народов, про-
живающих в Ставропольском 
крае, популяризация нацио-
нальных литератур Северного 
Кавказа и Ставрополья.

В комментарии «СО» Вита-
лий Колиев – поэт, переводчик, 
публицист, член Союза писате-
лей и Союза журналистов Рос-
сии, автор 6 поэтических сбор-
ников поделился: «Я попал на 
встречу благодаря пригла-
шению Эльбруса Скодтаева 
– поэта, прозаика, драматур-
га, публициста, заслуженного 
работника культуры РСО–А. 
Мы рассказали ребятам об 
Осетии, о местных авторах. 
Познакомили молодежь со 
стихами Коста Хетагурова, 
поведали о его причастности к 
этому краю, где Коста провел 
свое детство и юность. Здесь 

учились и Коста, и Блашка 
Гуржибеков, и Георгий Цаго-
лов – классики нашей осетин-
ской литературы. Кроме того, 
будущие царские офицеры из 
Моздокского района также 
получали образование в Став-
ропольском крае. 

Интересно было пообщаться 
и с коллегами из других реги-
онов – Олегом Воропаевым 
и Владимиром Бутенко. Нас 
очень тепло встретили, за что 
мы благодарны организаторам 
этого мероприятия. Также нам 
вручили Благодарственные 
письма главы АМС г. Георги-
евска». 

БИЛЬЯРД  Сезон открылся рейтинговым турниром

УДАР – ШАР В ЛУЗЕ!
В бильярдном клубе «12 футов» стартовал 
новый сезон, начался он с турнира по 
Московской пирамиде.
Залина ГУБУРОВА

Наших спортсменов оказа-
лось 25 человек, присоедини-
лись к ним игроки из Кабар-
дино-Балкарской и Чеченской 
республик, которые захотели 
попробовать свои силы в Рус-
ском бильярде.

В четвертьфинал вышли Аз-
рат Дзагкоев и Виталий Моро-
зов, Чермен Черчесов и Асте-
мир Балкизов, Марат Дагу-
ев и Борис Магкеев, Андрей 
Дулаев и Дмитрий Кцоев. Меж-
ду ними определились лидеры, 
которые встретились в полу-
финале – это опытные Азрат 
Дзагкоев, Астемир Балкизов, 
Марат Дагуев и Дмитрий Кцоев. 
Дзагкоев и Кцоев – не только 
отличные игроки, но и тренеры: 
первый – сертифицированный 
наставник с 2016 года. Воспи-
танник Кцоева – Максимилиан 
Краевский, победитель ново-
годнего турнира по Московской 
пирамиде, чемпион республики 
и Ставропольского края, при-

зер всероссийских юношеских 
турниров. Марат Дагуев в на-
стоящее время возглавляет 
Федерацию бильярдного спорта 
РСО–А. Противостоял осетин-
ским спортсменам Астемир 
Балкизов, который вместе с 
сыном, девятилетним Алибе-
ком, также участником сорев-
нований, дал настоящий бой 
хозяевам турнира.

Первыми на рубеж вышли Аз-
рат Дзагкоев и Астемир Балки-
зов. Но досадное поражение 
Дзагкоева, который вполне 
мог одержать победу в турни-
ре, лишило зрителей финала с 
участием хозяев соревнований 
– осетинских бильярдистов. 

К тому времени второй полу-
финал лишь начинал свой раз-
гон. Марат Дагуев и Дмитрий 
Кцоев провели очень яркий и 
красивый поединок. Дмитрий 
Кцоев вышел в финал, где 
встретился с Астемиром Бал-
кизовым из Нальчика, который 

в итоге выиграл с результатом 
8:4 и 2:0 по партиям.

Астемиру Балкизову, сере-
бряному призеру Дмитрию Кцо-
еву, обладателям «бронзы» 
Азрату Дзагкоеву и Марату Да-
гуеву были вручены призовые 
вознаграждения соответствен-
но занятым местам.

Как отметил президент Фе-
дерации бильярдного спорта 
РСО–А Марат Дагуев, этот рей-
тинговый турнир открывает 
новый бильярдный сезон в ре-
спублике, в течение которого 
соревнования  будут прово-
диться регулярно. Федерация 
бильярдного спорта возобно-
вила свою деятельность после 
продолжительного перерыва и 

планирует активно развивать в 
Северной Осетии спортивный 
бильярд.

От лица участников турнира 
Марат Дагуев поблагодарил 
организатора и спонсоров: Ге-
оргия Гатиева, Арсена Дзото-
ва, Аслана Татраева и Влади-
мира Кайтова за поддержку 
бильярда в Осетии. 

Владелец клуба «12 фу-
тов» Георгий Гатиев расска-
зал, что в течение года пройдет 
серия рейтинговых турниров, 
по итогам которых лучшие би-
льярдисты примут участие в 
итоговом «Турнире шестнад-
цати сильнейших игроков» с 
гарантированным призовым 
фондом в 100 тыс. рублей.

ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÒÅÕÍÈÊÓÌ ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÎÃÎ 
ÒÐÀÍÑÏÎÐÒÀ – ÔÈËÈÀË ÐÃÓÏÑ

объявляет набор на платные курсы подготовки по специальности 
«ПРОВОДНИК ПАССАЖИРСКОГО ВАГОНА». 

Срок обучения – 1,5 месяца (из них 1 месяц – теоретическое обучение, 2 недели – производствен-
ная практика). Возможно обучение за счет Федеральной пассажирской 
компании. Начало занятий 15 февраля сего года.

100%-е трудоустройство после успешной сдачи экзамена.
Требования к кандидатам на обучение: наличие среднего (полного) 

образования (11 классов), отсутствие медицинских противопоказаний 
для работы проводником пассажирских вагонов. 

Адрес: г. Владикавказ, Черменский проезд, 6, Владикавказский 
техникум железнодорожного транспорта – филиал РГУПС. 

ТЕЛ. (8-867-2)53-43-73.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÎÕÐÀÍÍÎÌÓ 
ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈÞ
требуютсятребуются

ОХРАННИКИ 
(работа дневная и суточная).
Тел. 8-988-87-83-991

ДЗЮДО  Юные спортсменки из Северной Осетии 
стали призерами межрегионального турнира

На татами кировчанки
В поселке Залукокоаже (Кабардино-Балкария) 22 января прошел 
межрегиональный детско-юношеский турнир по дзюдо. В нем 
приняли участие и воспитанники Кировской ДЮСШ. 
А. КУБАЛОВ

В массовых соревнованиях участвовали 
команды из ряда регионов Северо-Кавказ-
ского и Южного федеральных округов, в 
том числе и именитые спортсмены. 

Выступавшие в составе сборной Север-
ной Осетии дзюдоисты Кировской ДЮСШ 
им. Р. М. Чеджемова в ходе состязаний 

продемонстрировали отличные умения 
и навыки, силу и ловкость. Несмотря на 
огромную конкуренцию на третьи ступени 
пьедестала взошли Виктория Музаева 
(возр/кат 2009–2010 г.р., в/к 48 кг) и Елиза-
вета Музаева (возр/кат 2011–2012 г.р., в/к 
52 кг). Обе тренируются под руководством 
мастера спорта РФ Ибрагима Батяева.

КОНКУРС  
Сотрудница МВД 
Северной Осетии 
стала лауреатом 
Всероссийского 
видеоконкурса 

КРАЙ 
БЕРЕЗОВЫЙ…
В ноябре минувшего 
года по инициативе 
УМВД России по 
Рязанской области при 
поддержке Главного 
управления по работе 
с личным составом 
МВД России состоялся 
третий ежегодный 
видеоконкурс 
литературно-
художественного 
творчества 
сотрудников органов 
внутренних дел «Край 
березовый, край 
Есенина». 
З. КАЙТОВА

В конкурсе приняли участие 
более 200 конкурсантов из 43 
регионов страны.

В номинации «Произведе-
ния Сергея Есенина» дипло-
мом лауреата второй степени 
награждена заместитель на-
чальника Отдела информации 
и общественных связей МВД 
Северной Осетии подполков-
ник внутренней службы Зари-
на Караева. На суд жюри было 
представлено стихотворение 
«Письмо матери».

Творческие работы оце-
нивали сотрудники полицей-
ского ведомства, известные 
писатели, поэты, актеры, за-
служенные работники культу-
ры Рязанской области, пред-
ставители общественных со-
ветов.

КРИМИНАЛ 

ВЗЯЛ НА ИСПУГ 
В Отдел МВД России по Моздокскому району 
обратилась 87-летняя местная жительница с 
заявлением о хищении денежных средств.
Пресс-служба МВД по РСО–А 

Сотрудникам полиции жен-
щина пояснила, что ей позвонил 
неизвестный и сообщил, что 
ее родственница стала вино-
вницей ДТП. Для возмещения 
ущерба пострадавшей стороне 
мужчина убедил пенсионерку 
передать 400 000 рублей.

Потерпевшая выполнила ука-
зание, отдав денежные сред-
ства прибывшему курьеру. Од-
нако позднее, убедившись, что 
с родственницей все в порядке, 
женщина поняла, что ее обма-
нули, и обратилась за помощью 
в полицию.

В ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий сотрудники 
уголовного розыска Отдела 
МВД России по Моздокскому 
району установили и задержа-
ли курьера – 20-летнего жителя 
с. Троицкого. Как пояснил за-
держанный, похищенные у пен-

сионеров денежные средства 
он переводил на счета, рекви-
зиты которых получал от неиз-
вестных ему лиц посредством 
мессенджера. Часть похищен-
ных денежных средств молодой 
человек оставлял себе.

В ходе следствия установле-
на причастность злоумышлен-
ника еще к двум аналогичным 
фактам хищения в размере 
80000 и 87000 рублей у местных 
жительниц.

Следственными подразде-
лениями ОМВД России по Моз-
докскому району в отношении 
подозреваемого возбуждены 
уголовные дела по признакам 
преступлений, предусмотрен-
ных частью 2 статьи 159 Уго-
ловного кодекса РФ.

В настоящее время в отноше-
нии подозреваемого избрана 
мера пресечения в виде подпи-
ски о невыезде и надлежащем 
поведении.

НАРКОПРИТОН ЛИКВИДИРОВАН
Хозяин дома и три его гостьи – все находились в 
состоянии наркотического опьянения

В ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий сотрудниками 
Управления по контролю за 
оборотом наркотиков МВД по 
РСО–А ликвидирован нарко-
притон, организованный в од-
ной из квартир г. Владикавказа.

По данным полиции, 42-лет-
ний местный житель предостав-
лял наркозависимым лицам 
свою квартиру по ул. Малиева, 
где нарушители употребляли 
запрещенные средства и веще-
ства, среди которых сильнодей-
ствующие наркотики – метадон 
и мефедрон.

В указанной квартире со-
трудники полиции задержали 
еще трех местных жительниц в 
возрасте от 30 до 35 лет. Меди-
цинское освидетельствование 
подтвердило наличие в орга-
низме наркотика.

Также при обыске в доме 
организатора притона поли-
цейские обнаружили и изъяли 
предметы, используемые для 
изготовления и употребления 
наркотиков, в том числе шпри-
цы.

В отношении подозреваемого 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 232 
УК РФ (организация либо со-
держание притонов или систе-
матическое предоставление 
помещений для потребления 
наркотических средств, пси-
хотропных веществ или их ана-
логов). Санкция данной части 
статьи предусматривает мак-
симальное наказание в виде 
лишения свободы на срок до 
четырех лет.

Североосетинские полицейские проводят комплекс опе-
ративно-разыскных и профилактических мероприятий, на-
правленных на выявление и пресечение деятельности лиц, 
причастных к организации либо содержанию наркопритонов. 
МВД Северной Осетии обращается к гражданам с просьбой 
о содействии органам внутренних дел в борьбе с незаконным 
оборотом наркотиков, их немедицинским употреблением, рас-
пространением, функционированием мест для изготовления 
и употребления наркотиков. В любое время граждане могут 
обратиться в отдел полиции – 02 (102 – с любого оператора 
мобильной связи), по телефону доверия 59-46-99 и сообщить 
информацию о подобных противоправных деяниях.

Семья Дзерановых 
выражает искрен-
нюю благодарность 
всем, кто разделил 
с ней горечь утраты
ДЗЕРАНОВА Хан-
джери Васильевича,
и сообщает, что 
40-дневные поминки 
со дня его кончины 
состоятся 4 февраля по адресу: с. 
Ногир, ул. Коста Хетагурова, 12.
Семья Габуевых искренне бла-

годарит всех, кто разделил с ней 
горечь утраты ГАБУЕВОЙ Але-
ты Георгиевны, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня ее кон-
чины состоятся 4 февраля по адре-
су: ул. Колка Кесаева,  133. 

Семья Качма-
зовых выражает 
искреннюю благо-
дарность всем, 
кто разделил с 
ней горечь утраты
КАЧМАЗОВОЙ -
Д Ж У С О Е В О Й
Венеры Сесеевны,
и сообщает, что го-
довые поминки со 
дня ее кончины состоятся 4 февраля 
по адресу: с. Ногир, ул. Степная, 46.
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